LA ENTREGA MILITANTE DE PRADAL

CURRO LÓPEZ DEL REAL DIPUTADO POR SEVELA



LA ENTREGA MILITANTE DE PRADAL

Uchas veces he pensado en la extraordinaria influencia que Gabriel Pradal ejerció sobre las generaciones jóvenes del PSOE. Y esto no sólo desde que era Presidente del Círculo Socialista de Ventas, sino incluso, y de una manera ejemplar en los años difíciles de Toulouse, cuando animaba e ilusionaba a los jóvenes que venían de España, explicandoles lo que había sido y tenía que ser el Partido Socialista. Y es que siempre encontraba un momento, dentro de su azarosa vida y de las dificultades que pasó, para dedicarlo, para consagrarlo a unas ideas y a un Partido por los que luchó toda su vida.

Pradal había sido Diputado por Almería -que ahora, a través principalmente de su admirable Aula Socialista, le rinde un homenaje merecido- en las Cortes Constituyentes, inmediatamente después de la proclamación de la República, y en las Elecciones de Febrero del 36 con el triunfo del Frente Popular, en oposición a una CEDA, que intenta resucitar la derecha eterna de nuestro país.

Estoy seguro que otros compañeros hablarán del Pradal que conocía profundamente el gótico, del hombre de letras, del humanista, por lo que yo voy a insitir en la entrega militante de Gabriel Pradal, que se manifestaba cada vez que podía exponer ante los jóvenes como se había concebido siempre la participación de los intelectuales que vinieron al Partido a compenetrarse con los obreros y convertirse, como decía Pablo Iglesias, en "obreros del intelecto". Por eso, fué uno de los fundadores del Sindicato de Ingenieros y Arquitectos, junto con otro Arquitecto, Azorín, Diputado socialista por Córdoba, y un Ingeniero de Caminos, José Orad de la Torre, candidato socialista por Logroño.

Director del "El Socialista" en los años de exilio en Toulouse y miembro de la Ejecutiva, mantuvo constantemente su capacidad de militancia, no faltando jamás a Asamblea alguna de nuestra Agrupación. Recuerdo que en los primeros meses de 1948 cuando llegué a esta ciudad francesa, tras siete años de cárcel y dos de clandestinidad dirigiendo el Partido en Andalucía, Pradal me apoyó siempre en las propuestas que yo presentaba, incluso cuando no eran muy "ortodoxas". Tenía la frase adecuada, aguda, -él era un andaluz por los cuatro costados- para calificar a los que pretendían pontificar.

Es curioso que celebrar un centenario pueda rejuvenecer. Y así es en este centenario del compañero que tanto quisimos y respetamos y del que yo he copiado eso de sentirme siempre y por encima de todo, joven socialista.

Sirvan estas breves líneas como recuerdo y homenaje a uno de los hombres que contribuyeron a forjar el Partido Socialista Obrero Español, miembro -como se ha dicho- de esa generación socialista sacrificada y ejemplo de sencillez, de autenticidad, de honestidad.

> CURRO LOPEZ REAL Madrid, Julio 1991.